
Verbale n. 3 anno 2016/2017 

Il giorno 28 del mese di ottobre 2016 alle ore 17.00 si è riunito nell'Aula Magna dl 

Liceo Classico "G. D'Annunzio" il Collegio dei Docenti, presieduto dal Dirigente 

Scolastico dott.ssa Donatella D'Amico per discutere il seguente o.d.g.: 

1- Lettura e approvazione Verbale precedente; 

2- Ampliamento Piano Offerta Formativa (Progetti a.s. 2016/2017); 

3- Orientamento; 

4- Attività di potenziamento; 

5- Esposizione lavoro modifiche PTOF; 

6- Candidatura PON e avviso MIUR; 

7- Varie ed eventuali. 

Sono presenti tutti i docenti, tranne Marino Emilio. Funge da segretaria del Collegio 

la prof.ssa Radico Maria Pia. 

Punto n°1: Lettura e approvazione Verbale precedente: 

Dopo la lettura del verbale precedente e delle integrazioni apportate e lette nella 

seduta dalle prof.sse Liberi e Volpe Sara, viene sostituito, su richiesta del prof. 

Berardi, in relazione all’assegnazione del bonus premiale, il verbo “affermando” con 

“chiedendo”. Inoltre, lo stesso docente ribadisce, riferendosi alla sua affermazione 

relativa alle entrate ed uscite posticipate/anticipate degli alunni, che tali uscite 

devono essere comunque autorizzate dalla Segreteria e riportate direttamente sul 

Registro elettronico di classe. Il DS chiarisce che tale procedura è stata attivata da 

pochi giorni. La prof.ssa Antico chiede che il proprio nome venga aggiunto alla lista 

dei componenti della Commissione Orientamento e la prof.ssa Pelagalli comunica 

che nella seduta precedente non era stata registrata come docente assente. Prende 

la parola la prof.ssa Di Sciascio, la quale si rivolge alla prof.ssa Casaccia per avere 

informazioni circa l'attività svolta dalla giornalista Di Pillo, responsabile della 

redazione del giornale locale “La Dolce Vita”, che si era proposta per il progetto del 

Giornalino Scolastico. Nello specifico la prof.ssa Di Sciascio chiede se la prestazione 

offerta dalla giornalista sarebbe stata gratuita per la scuola, in quanto invece adesso 



essa risulta essere a pagamento. La Docente evidenzia un’incongruenza tra quanto 

affermato nella seduta precedente rispetto a quella odierna. La prof.ssa Casaccia 

afferma di non essere a conoscenza delle modalità di remunerazione per tale 

progetto.  

Viene approvato il Verbale all’unanimità, con voto contrario della prof.ssa Leone 

Fatima. 

Punto n°2: Ampliamento Piano Offerta Formativa (Progetti a.s. 2016/2017); 

Si passa al secondo punto all’o.d.g., per il quale si inserisce apposito allegato. 

Si prendono in visione tutti i progetti gratuiti, comprensivi di descrizione dettagliata 

sia dei Docenti proponenti che di tutte le informazioni necessarie. I Docenti 

proponenti vengono chiamati a descrivere brevemente i progetti da essi presentati.   

In relazione al progetto che prevede lezioni in inglese di letteratura inglese per le 

classi terze, il DS specifica che suddetta attività sarà da considerarsi Modulo CLIL per 

l’Esame di Stato. Si inseriscono il prof. Cipollone e la prof.ssa Follacchio, chiarendo 

che il CLIL riguarda discipline non linguistiche, e quindi non la letteratura, e che le 

lezioni non devono essere frontali ma avere un  taglio laboratoriale, per il quale 

devono essere i ragazzi a costruire dei lavori utilizzando nozioni apprese e materiali 

forniti dai docenti. Il DS si rivolge quindi ai suddetti docenti, qualificati per 

l’applicazione della metodologia CLIL, chiedendo la loro disponibilità ad ampliare 

quanto già fanno con le proprie classi terze a tutte le altre dell’istituto. I docenti si 

dichiarano disponibili, ma chiedono l’accordo del Collegio per quanto riguarda la 

tipologia di ore in più che essi dovranno svolgere. Si tratterebbe infatti di ore 

aggiuntive, e quindi remunerate come tali, da svolgere in orario curricolare. Il 

Collegio si dichiara favorevole al pagamento di tali ore. 

Tutti i progetti gratuiti vengono approvati, con voto contrario della prof.ssa Di 

Sciascio. 

Prende la parola la prof.ssa Bagnoli chiedendo delucidazioni circa la quantità dei 

progetti riguardanti “Alternanza Scuola-Lavoro”. 

Si passa quindi ad illustrare i Progetti a pagamento, che si allegano al presente 

verbale.  



Il primo Docente referente, invitato ad illustrare il proprio progetto, è il prof. 

Cocozza. Subito dopo questo intervento prende la parola il prof. Scenna, che, 

rilevando un grande impegno di studio da parte dei ragazzi, esprime le proprie 

perplessità circa la quantità di ore pomeridiane da dedicare a tali attività che vanno 

a discapito della costanza di studio ed impegno necessari in questo corso di studi.  

Il progetto denominato “Il Giallo”, presentato dalla prof.ssa Berardini, non viene 

approvato nella sua formulazione originale, ma la docente lo realizzerà comunque 

solo nelle proprie classi. La prof.ssa Berardini illustra anche il progetto “Libriamoci”. 

Interviene la prof.ssa Salvia, dichiarando che, nella sua carriera scolastica, non ha 

mai rilevato un numero così elevato di ore non curricolari richieste a pagamento, in 

quanto in genere i docenti organizzano tali progetti nelle ore curricolari. Nel 

rispondere a questa affermazione, la prof.ssa Berardini rileva un comportamento da 

lei definito poco serio da parte di alcuni docenti del Collegio.  

A questo punto della seduta, il prof. Berardi chiede che essa venga aggiornata in 

data da destinare.  

Il DS accorda tale richiesta, specificando però che alcuni punti devono essere trattati 

come da o.d.g perché legati a scadenze immediate. 

Punto n°3: Orientamento 

Il DS chiede a tutto il Collegio la disponibilità dei Docenti del Dipartimento di Scienze 

a svolgere la funzione di Tutor per la prof.ssa Bertellini, neo-docente per l’a.s. 

2016/2017. Non ricevendo risposta, il DS assegna tale funzione alla prof.ssa 

Maglione Loredana che acconsente.  

 

In seguito il DS invita il Collegio ad esprimere un parere circa la proposta di 

istituzione di un Polo Liceale che comprenderebbe un Liceo Scientifico di nuova 

formazione.  

 

Intervengono: la prof.ssa Praturlon, che esprime le proprie perplessità circa le 

dimensioni delle aule a disposizione dei nostri alunni; la prof.ssa Liberi, dichiarandosi 

favorevole alla formazione di altre classi ad indirizzo Europeo, più consona alla 

tipologia di scuola; la prof.ssa Pizzica, favorevole alla formazione del polo liceale 

anche per evitare una perdita di cattedre di insegnamento; la prof.ssa Sideri, 

anch’essa favorevole a tale istituzione; la prof.ssa Follacchio, affermando che, se la 



Commissione Orientamento lavorerà bene, potrà esserci un incremento di iscritti 

anche con l’indirizzo Europeo.  

 

Di seguito il DS invita il Collegio a votare circa un parere favorevole o contrario alla 

formazione del Polo Liceale, con istituzione del Liceo Scientifico. I risultati sono i 

seguenti: il parere è favorevole a maggioranza, con voto contrario dei docenti 

Valente, Follacchio, Fagnano, Volpe Annalisa, Volpe Sara, Liberi, Leone e Tatoni; 

astenuti i docenti: Aimola, Antico, Salvia, Maglione, Picierno, Lombardo, Villanucci, 

Sonsini, Di Muzio. 

 

Punto n°6: Candidatura PON e avviso MIUR: 

 

Il Ds informa il Collegio circa una candidatura PON e un Avviso MIUR ai quali la 

scuola intende aderire. Il Collegio delibera all’unanimità per entrambi. 

La seduta è tolta alle ore 19.49. 

 

FINE PRIMA PARTE 

 

SECONDA PARTE 

 

Il giorno 17 del mese di novembre 2016 alle ore 16.30 si è riunito nell'Aula Magna dl 

Liceo Classico "G. D'Annunzio" il Collegio dei Docenti, presieduto dal Dirigente 

Scolastico dott.ssa Donatella D'Amico per riprendere la Seduta, interrotta per 

problemi di orario, del giorno 28 ottobre. 

Sono presenti tutti i docenti, tranne Bressi Antonella, Orsini Cinzia, Spina Pasquale, 

Sonsini Giovanna, Picierno Vincenza, Di Giambattista Ilaria, Ciancetta Rita, Rulli 

Annarita, Franchi Luigi, Cocozza Davide, Di Tullio Regina, Di Sciascio Maria e Incletolli 

Manuela. Funge da segretaria del Collegio la prof.ssa Radico Maria Pia. 

Il DS comunica ai docenti che si sono verificate problematiche nell’utilizzo delle 

password assegnate per la rete wifi della scuola. Pertanto, i docenti vengono invitati 

ad un uso personale, senza condividere le proprie credenziali con collaboratori o 

alunni, poiché ne risulta un blocco degli ingressi. Si sta procedendo al re-settaggio di 

tutte le password non funzionanti. 

 



Si passa a visionare di nuovo, in forma sintetica, tutti i progetti gratuiti già approvati 

nella seduta precedente.  

Interviene il prof. Marino, dichiarando di non aver presentato alcun progetto a suo 

nome, tranne il progetto denominato “Al centro della Terra”. Il Ds, prendendo atto 

di tale dichiarazione, non trovando altra disponibilità per i progetti suddetti, li 

dichiara ‘non approvati’. 

Viene comunicata dal Dirigente anche una variazione relativa al progetto 

“Potenziamento della competenza linguistica per alunni stranieri”, già approvato 

nella seduta precedente: la prof.ssa Tatoni non farà parte degli insegnati referenti, 

in quanto l’alunno destinatario del corso non è disponibile alla frequenza. 

Segue lista dei Progetti con relative approvazioni: 

 IL PRESENTE E’ NELLE NOSTRE MANI non approvato a maggioranza, astenuti 

2 (due); 

 UN “CLASSICO” CORTOMETRAGGIO approvato a maggioranza, contrari 8 

(otto), astenuti 3 (tre); 

 LABORATORIO DI CINEMA E TELEVISIONE approvato a maggioranza, contrari 

7 (sette), astenuti 3 (tre). Interviene la prof.ssa Praturlon, chiedendo 

chiarimenti circa l’organizzazione del progetto e la referente, prof.ssa Leone 

spiega che esso è gestito, in tutte le sue attività, dai ragazzi seguiti 

dall’esperto esterno: 

 BALLI CARAIBICI approvato a maggioranza, contrari 12 (dodici), astenuti 2 

(due); 

 TRADIZIONE E CONTEMPORANEITA’ : LETTURE FILOSOFICHE approvato a 

maggioranza, contrari 4 (quattro); astenuti 1 (uno); 

 ORIENTAMENTO IN ENTRATA E IN USCITA approvato all’unanimità; 

 GIURIA POPOLARE “PREMIO CROCE” approvato a maggioranza, astenuti 1 

(uno) 

Prende la parola il prof. Scenna, dichiarando di non essere più disponibile a 

fare da Referente, ma il progetto viene reclutato dal dipartimento di Storia e 

Filosofia 

 PROGETTO LINGUE: VERSO LE CERTIFICAZIONI LINGUISTICHE approvato 

all’unanimità 

Il Progetto include anche dei Corsi base le Certificazione per le Lingue 

Francese e Spagnolo e viene inclusa anche la partecipazione dei Docenti. 



 WATERMARK approvato all’unanimità; 

 AVVIAMENTO ALLA PRATICA SPORTIVA il progetto non intacca il FIS, poiché 

attinge da uno specifico fondo ministeriale. Viene comunque approvato a 

maggioranza con 2 (due) docenti contrari; 

 GIOCHI MATEMATICI approvato a maggioranza, contrari 1 (uno), astenuti 2 

(due); 

 DIGITALCLIL approvato a maggioranza, contrari 6 (sei), astenuti 4 (quattro). 

 

Interviene la prof.ssa Berardini dichiarando la sua non disponibilità ad essere 

Referente dei progetti da Lei presentati nella seduta precedente, tranne il progetto  

“Libriamoci” già avviato.  Il DS quindi, comunica, a conseguenza di tale dichiarazione, 

che viene annullato il progetto del Giornalino Scolastico, non essendoci un 

Referente tra i Docenti interni. 

 

 MATEMATICA E FISICA IN CLIL approvato a maggioranza, contrari 3 (tre), 

astenuti 1 (uno); 

Il progetto verrà attivato solo per le classi del prof. Cipollone, Referente del 

suddetto. Interviene la prof.ssa Pizzica, dichiarando di essere disponibile solo 

per la classe in comune con il Docente Referente. 

 CLIL: CONDIVISIONE ATTIVITA’ DIDATTICHE approvato a maggioranza, 

contrari 2 (due), astenuti 4 (quattro); 

 IN BICI PER L’AMBIENTE approvato a maggioranza, contrari 1 (uno), astenuti 4 

(quattro); 

 IO, TU, VOLONTARI… approvato a maggioranza, astenuti 1 (uno). Il progetto è 

gratuito. 

 

Si passa poi a visionare i Progetti di Alternanza Scuola-Lavoro. Il DS informa il 

Collegio che il finanziamento per le attività di Alternanza Scuola-Lavoro è specifico  e 

verrà messo a disposizione dei ragazzi dalla scuola. I ragazzi sceglieranno dei Corsi 

per un totale di n. 70 ore, curricolari e non, perché il nostro percorso è differente da 

quello di altri Istituti e i ragazzi posso scegliere autonomamente anche con delle 

Associazioni come la Croce Rossa e l’Istituto Don Orione.  

 

Segue lista dei Progetti con relativa approvazione: 

 



 LABORATORI DI ORIENTAMENTO il progetto è già concluso e ha riguardato 

solo alunni maggiorenni.; 

 PROFESSIONE ARTE approvato a maggioranza, contrari 14 (quattordici), 

astenuti 6 (sei); 

 GIORNALISMO non approvato a maggioranza, favorevoli 8 (otto), astenuti 6 

(sei); 

 COSTITUZIONE E LEGALITA’ approvato a maggioranza, contrari 4 (quattro), 

astenuti 3 (tre); 

 C’ENTRO PURE IO: A SCUOLA DI EQUO COMMERCIO approvato a 

maggioranza, contrari 4 (quattro), astenuti 3 (tre); 

 UNLAB approvato a maggioranza, contrari 1(uno), astenuti 1 (uno); 

 APPRENDISTI CICERONI approvato a maggioranza, contrari 1(uno), astenuti 1 

(uno); 

 PROGETTO CINEFORUM approvato a maggioranza, contrari 2(due); 

 UT PICTURA POESIS approvato a maggioranza, contrari 2(due); 

 ALFABETIZZAZIONE ECONOMICO-GIURIDICA approvato a maggioranza, 

contrari 10 (dieci), astenuti 2 (due); 

 TEATRO: MITO, STORIA, MEMORIA iniziato nell'anno precedente; 

 ECOEDUGAME approvato a maggioranza, contrari 5 (cinque), astenuti 5 

(cinque); 

 L’ARCHIVIO COME LUOGO DI CONSERVAZIONE E RICERCA STORICA 

approvato all’unanimità; 

 BIOMONITORAGGIO DELL’ARIA TRAMITE LICHENI approvato a maggioranza, 

contrari 2 (due), astenuti 1 (uno);  

 LABORATORIO FARE RETE, FARE GOAL approvato a maggioranza, contrari 10 

(dieci), astenuti 3 (tre); 

 ALFABETIZZAZIONE INFORMATICA DEGLI OVER 65 non approvato a 

maggioranza, astenuti 5 (cinque). 

 

Interviene la prof.ssa Leone, dichiarando che il Progetto “Biblioteconomia”, già 

avviato lo scorso anno, proseguirà anche nel corrente nno scolastico per un totale di 

n. 70 ore. Provvederà a fornire la scheda-progetto con tutte le specifiche. 

 



La prof.ssa Follacchio informa il Collegio che ci sarà un Progetto, denominato 

“Memoria e Viaggio”, per la Giornata della Memoria, con richiesta di partecipazione 

da parte della Scuola, compreso un viaggio a Mathausen. 

Prende la parola il prof. Valente, Referente dell’Orientamento, presentando la 

proposta “Una settimana da liceale”, rivolta ai Docenti interni e delle Scuole Medie, 

che coinvolgerà alunni già a partire dalla Seconda Media. La proposta viene 

approvata a maggioranza. 

 

Punto n°4: Attività di Potenziamento: 

 

Il DS comunica che sono già stati avviati dei Laboratori di Potenziamento del Latino e 

del Greco per le classi quarte ginnasiali, tenuti da docenti per completamento 

orario. I corsi verranno ampliati anche alle quinte ginnasiali e, dopo le Vacanze 

Natalizie alle classi prime e seconde liceali. 

 

Punto n°5: Esposizione lavoro modifiche PTOF: 

 

La prof.ssa Marcantonio, Referente PTOF, dichiara che si può continuare la 

collaborazione con la docente esterna per apportare alcune modifiche al documento 

già prodotto. Rivolgendosi a tutto il Collegio chiede di apportare critiche o 

suggerimenti sul lavoro fatto dopo un’attenta lettura da parte di tutti i Docenti. 

 

Punto n°7: Varie ed eventuali: 

 

Il Dirigente Scolastico comunica che verrà attivato un Piano di Aggiornamento simile 

a quello dello scorso anno, in quanto non si hanno al momento nuove indicazioni. 

 

La seduta è tolta alle ore 19.30. 

 

 

 

 

 

 

Il Segretario verbalizzante                                                                   Il Dirigente Scolastico 

 


